

# Histoire - (compilation n°1)

## Sun Tzu l'art de la guerre

Il y a vingt-cinq siècles, dans la Chine des “ Royaumes combattants ”, était rédigé le premier traité de “ L’Art de la Guerre ”. Sur son auteur, SUN TZU, l’Histoire ne fournit que quelques traits biographiques et peut-être sont-ils mêlés de légende.

Son ouvrage “ L’Art de la Guerre ”, d’une concision admirable et toujours perceptible, a été et demeure au centre de la pensée militaire extrême-orientale. Au Japon, où il a été connu au plus tard au VIIIe siècle de notre ère, il a inspiré, après les guerriers féodaux, les officiers de l’armée impériale et Pearl Harbor a été une application de sa maxime fondamentale : “ Tout l’art de la guerre repose sur la duperie ”.

La pensée de SUN TZU a franchi les âges et les continents. J’ai fait le résumé ci-après, à partir de la version de “ L’Art de la Guerre ” publiée par le général américain Samuel B. Griffith. : [cliquez ici](#) (10 pages)

## Propos sur l’histoire (2022)

Il s’agit de contributions sur des sujets relatifs à l’histoire, extraites de ma compilation « Propos sur des sujets qui m’ont titillé » d’avril 2022, ces textes ont été à l’origine publiés chez DECIDEO ou Mabatim.info. Ces quatorze textes sont structurés en deux parties :

- L’histoire n’est-elle que la transmission de mensonges ?
- L’histoire de France est sous influence politique

Pour accéder à ces contributions : [cliquez ici](#) (18 pages)

## Le passé peut-il éclairer l'avenir ?

Le déclin et la chute de l’Empire romain ont fait l’objet de nombreuses études par les historiens, ils inspirent beaucoup les commentateurs politiques actuellement qui y voient une expérience à réfléchir pour imaginer ce que pourrait être le devenir de l’actuelle emprise occidentale sur le monde, dans un contexte où aujourd’hui le modèle et l’emprise de l’occident sont de plus en plus contestés au profit d’un monde multipolaire.

Ce sujet m’intéressant, je me suis documenté, les pages qui suivent sont le résultat de cette recherche : [cliquez ici](#) (16 pages)

## Les trois Moyen âge

Le Moyen âge est une période de 1000 ans, comprise entre le Ve et le XVe siècle. Il doit son appellation aux hommes de la Renaissance qui le voyaient comme un temps barbare et médiocre en comparaison de l’âge d’or de l’Antiquité gréco-romaine.

Cependant, le Moyen âge n'est ni homogène ni inintéressant dans bien des domaines : technique, architecture, culture, agricole, économique ... En fait, on peut aisément distinguer trois Moyen âge correspondant à trois temps très différents : [cliquez ici](#) (15 pages)